# Achab et le démon... une fenêtre ouverte sur le ciel

Lecture: 1Rois 22v19-23 (on retrouve le même récit en 2Chr 18)

Ce passage étrange, peu connu et rarement commenté, montre que :

⇒ Dieu dialogue avec les démons. Il est **intéressant** et nous interpelle sur notre représentation des activités du monde occulte (cf. Satan en Job1)

⇒ les démons sont au service de Dieu, lui sont soumis. C'est **rassurant** de savoir que Dieu contrôle les esprits mauvais. *En sommes-nous persuadés ?*⇒ les démons nous aident à faire le mal une fois notre décision prise. C'est **instructif** sur la manière dont Satan/démons interviennent dans nos vies.

## V1-4 Le contexte. Trois rois sont en présence :

Achab, un des pires rois d'Israël (16v30), idolâtre, meurtrier (Naboth 1Rois 21). Il a apporté le malheur sur son pays (des années sans pluie 17v7)

Josaphat, un bon roi sur Juda, fidèle (22v43), hélas souvent associé avec Achab en dépit de son impiété (2Chr 19v1-3).

**Ben-Hadad**, roi de Syrie, vaincu par Achab 3 ans avant, épargné par Achab. Il n'avait pas tenu sa promesse de rendre les villes d'Israël prises (20v34). D'où l'idée d'Achab de reconquérir Ramoth avec l'aide de Josaphat.

V5-12 Josaphat a trop de piété pour agir sans consulter l'Éternel et sa parole. Achab rassemble 400 prophètes. D'où venaient-ils?

NB: peut-être ces 400 prophètes étaient-ils les prophètes des ashères qui mangeaient à la table de Jézabel et n'avaient pas été mis à mort ? (18v19) Ashère (poteau, totem) : symbole de la déesse Ashéra de la chance et de la fécondité, divinité des Cananéens, femme de Baal, appelée aussi Ishtar qui a donné Eastern(A) ou Ostern(D). Avant le christianisme, Pâques était la fête de l'équinoxe du printemps, le réveil à la vie de la déesse-mère Ishtar. D'où les symboles : cloches (réveil), lapin, œufs (fécondité) qui ont perduré. Ces impies, reconvertis en « prophètes de l'Eternel », sont étonnamment unanimes dans leur prophétie (v6). On va savoir pourquoi...

Mais Josaphat est mal à l'aise. Le croyant a un sens spirituel qui l'avertit que certaines manifestations ne viennent pas de l'Esprit de Dieu.

Il insiste pour avoir un autre avis, et se méfie de cette « belle » unanimité! La pensée du grand nombre n'implique pas la justesse selon Dieu...

Achab propose Michée. Mais Achab n'aime pas Michée parce qu'il ne lui annonce jamais rien de bon, mais toujours du mal (v8).

C'est quoi le plus important pour nous ? l'avis de Dieu ? ou une parole allant dans le sens de nos décisions ?

Achab voulait que le prophète *prophétise du bien à son égard*, prédise du succès, de la prospérité dans le chemin qu'il a choisi (v18).

Cela nous fait penser à la parole de Paul : ils s'amasseront des docteurs selon leurs propres convoitises 2Tim 4v3

Ce seront des personnes qui, comme Sédécias, prétendront parler de la part de Dieu (*Ainsi dit l'Eternel ! v11*) et par l'Esprit (v24).

### V13-18 Michée est insensible aux pressions.

Son rôle de prophète est de transmettre la parole de Dieu.

- 1- il va d'abord dans le sens des 400 prophètes
- 2- ce faisant, il réveille sûrement la conscience des 2 rois, les fait réfléchir
- 3- puis il annonce la défaite et la mort du *seigneur* (v17). Achab comprend. Sa réaction est pathétique, celle d'un homme insensible à la parole de Dieu et centré à 100% sur lui-même (v18).

V19-23 Dans sa grâce envers Achab, Dieu lève le voile sur ce qui s'est passé dans les lieux céleste. Et qui s'y passe encore aujourd'hui.

- 1- face à la décision d'Achab de mal faire en désobéissant, Dieu sollicite un esprit (cad un démon, un ange déchu) pour aider Achab à mal faire (v20a)
- 2- dans un « brainstorming » céleste étonnant, des démons proposent tout à tour diverses solutions (v20b)
- 3- l'un des démons semble plus sûr de lui que les autres (v21)
- 4- Dieu (qui sait tout à l'avance) lui demande d'exposer son plan (v22a)
- 5- Dieu le valide, et lui prédit même le succès de son entreprise (v22b). Car les démons ne connaissent le futur que si Dieu le leur révèle.

En expliquant comment les 400 prophètes ont été trompés, Michée a pour but d'ébranler Achab dans sa prédisposition à suivre leur oracle. Dieu, dans sa grâce, veut ainsi donner à Achab l'opportunité de se repentir et d'abandonner sa mauvaise voie. Mais Achab, hélas, s'obstine!

V24-28 Sédécias prétend à la direction du Saint Esprit et use de violence pour le prouver, mais il manifeste ainsi quel esprit l'anime (v24). Michée, comme beaucoup de prophètes de l'Éternel, est jeté en prison, persécuté cruellement pour la vérité qu'il a proclamée (v27, 28). Mais son témoignage s'étend, devient public : Peuples, entendez-le tous ! Le pauvre Josaphat assiste muet à cette scène. Étant sur le terrain de son allié (v4), il n'a aucune autorité pour contrecarrer ses ordres. Ses remarques ont-elles changé les plans, les décisions d'Achab ? Non ! Trouve-t-il le courage de rompre cette alliance malheureuse ? Non !

V29-38 Mais sa conscience tourmente de nouveau Achab: et si Michée avait dit vrai? s'il avait réellement prédit sa mort dans cette expédition? Il veut et croit trouver un moyen sûr d'échapper au jugement annoncé. Il se déguise (en simple soldat?) et, sous l'empire de sa crainte égoïste, n'a pas même assez de noblesse de cœur pour protéger Josaphat. Les chefs des chars ciblent Josaphat, pensant avoir affaire à Achab. À ce moment, Josaphat cria (v32) ... et l'Éternel le secourut 2Chr 18v31 Dieu n'abandonne pas les siens dans la détresse, même égarés. Achab est atteint par une flèche tirée à l'aventure. Ce n'était pas prévu. Il meurt sur son char, supportant les conséquences de son entêtement.

#### Conclusion

Je comprends par ce récit que, si je suis décidé à mal faire, Dieu peut mettre à ma disposition un démon pour m'y aider. Chrétien ou pas.

Paul dit la même chose d'une autre manière: ne donnez pas occasion (accès, prise, n'entrouvrez pas la porte) au diable Éph 4v27.

Comment ? en préférant, comme Achab, mon égo à la pensée de Dieu:
- en mentant, ou en entretenant une colère dans la durée (Eph 4v25-27)

- par des fausses croyances, des enseignements de démons (1Tim 4v1-3)
- en contestant ce que la Bible dit (les opposants de 2Tim 2v26) etc.

L'aide d'un démon, ange intelligent et expérimenté (6000 ans de pratique... ce n'est pas rien!) rend parfois le fait de pécher étonnamment facile. Peut-être l'avons-nous ressenti à certains moments de nos vies?

Cela explique pourquoi certain(e)s ont si bien réussi dans leurs entreprises malfaisantes : guerres, dictatures, génocides, crimes et autres horreurs...

Ainsi Paul parle de *l'esprit* (mauvais !) *qui opère* (ou agit) *maintenant dans les fils de la désobéissance* (= ceux qui s'opposent à Dieu) *Eph 2v2* 

## Mais attention à ne pas comprendre les choses à l'envers!

Achab n'a pas mal agi à cause du démon qui a poussé les faux prophètes à mentir. Non ! Achab avait décidé d'aller faire la guerre sans rechercher l'avis de Dieu. Le démon l'a juste aidé à réaliser son projet.

Ne reportons donc pas notre responsabilité personnelle sur les puissances spirituelles de méchanceté.

En imputant les œuvres de sa chair aux démons, le chrétien peut ne jamais se sentir responsable de ses mauvaises actions.

Et, par conséquent, ne jamais ressentir le besoin de s'en repentir. Mais la manière simple et selon Dieu de refermer une porte est justement la repentance ... enseignant avec douceur les opposants, attendant si Dieu, peut-être, ne leur donnera pas la repentance pour reconnaître la vérité, et s'ils ne se réveilleront pas du piège du diable, par qui ils ont été pris, pour faire sa volonté 2Tim 2v25-26. C'est ce qui a manqué, hélas, à Achab.

#### **Annexe**

La Bible cite d'autres personnes aidées par Satan ou un démon :

⇒ Adam et Eve : ce n'est pas Satan qui les a forcés à pécher, mais Eve et Adam qui ont bien voulu écouter Satan et choisir de mal faire (Gen 3v6).

⇒ quand **Saül** fait le bien, l'esprit de l'Eternel est sur lui (1Sam 10v9-12). Quand il choisit le mal, un *mauvais esprit* (démon) *envoyé par l'Eternel* vient l'aider à mal faire (1Sam 16v14). Par ex. : essayer de tuer David (1Sam 18v11), évoquer l'esprit de Samuel (1Sam 28v7).

⇒ **Judas** cherchait une bonne occasion pour le livrer Matt 26v14-16. C'est pour l'y aider que Satan est entré en lui (Luc 22v3 ; Jean 13v27).

⇒ Ananias a eu lui-de mauvaises pensées de cupidité dans son cœur (Act 5v1-2). Puis il a conçu un plan pour tromper Dieu. Satan lui est venu en aide pour réaliser son plan (v3). Pierre impute la faute à Ananias et non à Satan : Comment t'es-tu proposé cette action dans ton cœur ? (v4) Peut-être penserez-vous à d'autres exemples ?

La Bible ne cite pas de cas où un démon, de sa propre initiative, persécute un croyant. Ni d'ailleurs de cas de croyant « possédé » par un démon.